

EXCELSIOR

Auge con Inflación y Cuellos de Botella en México

De la redacción de EFE

★ Equilibrio Inestable Registra Argentina

La situación económica de Hispanoamérica oscila, según los países, entre el optimismo y el pesimismo, pasando por todos los grados de la incertidumbre, asegura una encuesta realizada por la agencia EFE en la región.

La situación económica de México, por ejemplo, está influida decisivamente por los ingentes yacimientos petrolíferos que le abren magníficos horizontes de crecimiento, pese a una serie de problemas derivados de su expansión actual.

Con "cuellos de botella" ocasionados por una deficiente producción agrícola, falta de medios de transporte y una severa escalada de la inflación, la economía mexicana es, sin embargo, una de las más pujantes de América.

Su crecimiento del 8 por ciento en 1979 permite al gobierno abrigar esperanzas de superar esa tasa y lograr que la misma no dependa solamente del petróleo.

Argentina, en cambio, parece hallarse en una situación de equilibrio inestable que puede marcar el fracaso o el éxito de un plan económico destinado a pasar de un moderado estatismo protector, de las industrias nacionales, a una economía de "libre empresa" que se someta a las leyes del mercado.

A partir del golpe militar de marzo de 1976, los responsables de la economía argentina pusieron en práctica un programa de privatización de empresas y servicios públicos y, en forma progresiva se fueron desmontando los aranceles con el objetivo manifiesto de bajar los precios internos y la inflación, que promedió casi 150 por ciento en los últimos años.

Esta metodología está acompañada por el mantenimiento de un tipo bajo de cambio, lo que favorece las importaciones, pero perjudica las exportaciones.

No Está en Crisis la Industria Argentina

BUENOS AIRES 16 de marzo (AFP)— Voceros oficiales del Ministerio de Economía rechazaron categóricamente que la industria nacional se encuentre en crisis a consecuencia de la aplicación del programa económico implementado por el ministro José Alfredo Martínez de Hoz.

Admitieron sin embargo, que las quejas industriales tenían su punto de razón en el sector textil, pero responsabilizaron de ello a los propios empresarios por no haber reinvertido las enormes ganancias de años anteriores en modificar sus tecnologías y adecuarlas a los sistemas modernos.

"Uno diría — advirtieron los mismos medios — que hay muchos casos de empresas con adaptación al actual esquema económico, que no se encuentran en situaciones delicadas, pero sí lo están quienes en el pasado y aun ahora, prefirieron invertir en el exterior sus grandes ganancias de antes".

El ministro de Economía por su parte afirmó que el nivel de la actividad industrial "no es tan bajo como la gente cree" al tiempo que reiteró que no se volverá al sistema de "subprotección de ciertos sectores".

Los voceros cuestionados subrayaron también que salvo algunos sectores, "se mantiene un alto nivel de actividad económica" y citó como ejemplo la demanda de emergencia eléctrica en su conjunto durante el mes de enero último.

La industria señaló un incremento en la potencia contratada de 41 por ciento, respecto de enero de 1979, mientras que la potencia efectiva puesta en servicio duplicó largamente ese cálculo, alcanzando 97 por ciento.

En este sentido, las fuentes dijeron que esta situación "es un indicador más y muy representativo de la actividad industrial" y se nota que la realidad fue mayor que las previsiones co-

madas en el último trimestre de 1979, que es cuando se contrató esa potencia. De allí que no pueda aceptarse la aseveración de que la industria argentina está en crisis".

UNIFORMAS/UNO

ARGENTINA NO ACEPTARÁ MÁS INVESTIGACIONES

BUENOS AIRES, 16 de marzo (EFE).— El ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Pastor, advirtió hoy que la junta militar que gobierna su país no aceptará nunca más que una comisión como la de la Organización de Estados Americanos vuelva a investigar la situación de los derechos humanos y la represión.

EL DÍA

La URSS, principal comprador de carnes argentinas

BUENOS AIRES, 16 de marzo (DPA).— La Unión Soviética fue el principal comprador de carne argentina en enero último, aventajando a la Comunidad Económica Europea (CEE), su cliente más tradicional.

Según un informe de la Junta Nacional de Carnes, hecho público hoy, las exportaciones argentinas a la URSS sumaron 7 mil 954 toneladas, frente a 7 mil 613 toneladas a la CEE.

De acuerdo al informe oficial, las exportaciones totalizaron 32 mil 640 toneladas en el primer mes de este año, unas 2 mil menos que en enero de 1979.

El análisis de los datos proporcionados por el organismo gubernamental muestra que en enero del año pasado la Unión Soviética no había adquirido carnes argentinas.